

Vol.63 2023年夏号

埼玉県狭山丘陵いきものふれあいの里センター  
〒359-1133 所沢市荒幡 782 04-2939-9412 <http://www.ikifure.info>

上 / アキアカネ  
 左 / ツバメ 子育て中  
 右 / ヤブミョウガ センター  
 エリアにて



今年の梅雨明けはお  
 おむね平年並みと  
 予想されていますが、  
 関東地方では平年の梅  
 雨明けは7月19日ごろ  
 です。そして今年は7  
 月20日から立秋前日の  
 8月7日が『夏土用』  
 になります。年に4回  
 ある土用のうち一番広  
 く知られている夏土用。  
 梅雨が明け夏本番です。

暑い盛りはチョウの姿  
 も、花も少ない時期で  
 すが、8月下旬には秋  
 草たちが咲き始め、や  
 がてチョウも増えま  
 す。今年の中秋の名月  
 は9月29日で、3年連  
 続満月と名月の日が重  
 なりますが次に満月と  
 名月が同じ日になるの  
 は2030年です。梅  
 明けを告げるような

梅雨が明け夏本番です。  
 ある土用のうち一番広  
 く知られている夏土用。  
 梅雨が明け夏本番です。

# 暑さは本番

~暦の上では秋を迎えます~

夏土用の丑の日に『う』  
 の付くものを食べて英  
 気を養う風習は古くか  
 らあり、今では土用の  
 丑の日にウナギを食べ  
 るのが当たり前のよう  
 になっていますが、う  
 どん、梅干し、ウリ、  
 ウリ科のキュウリなど  
 うがついていればよく、  
 本来旬でないウナギが  
 食べられるようになっ  
 たのは江戸時代のこと  
 です。うはつかないも  
 のの厄除けがあるとさ  
 げた小豆を使った  
 シジミを土用シジミと  
 呼んで、これらのもの  
 を食べて夏の暑さに負  
 けないようにしてしま  
 した。

暑い盛りはチョウの姿  
 も、花も少ない時期で  
 すが、8月下旬には秋  
 草たちが咲き始め、や  
 がてチョウも増えま  
 す。今年の中秋の名月  
 は9月29日で、3年連  
 続満月と名月の日が重  
 なりますが次に満月と  
 名月が同じ日になるの  
 は2030年です。梅  
 明けを告げるような

ミンミンゼミ、暑さを  
 誦歌するようなアブラ  
 ゼミの鳴き声から秋の  
 訪れを告げるようなツ  
 クツクボウシヘとセミの  
 声は主役が変わってい  
 きます。いつしかアキ  
 アカネが山から下りて  
 きています。



ワレモコウ  
画 堅香子の会

その他の自然情報

information

これまでラジオ花と緑の時間  
FM茶笛(77.7MHz)  
毎月第2木曜日9:00~9:20頃

動画配信はじめました。  
いきものふれあいの里HP  
ご覧ください。

[埼玉県狭山丘陵いきものふれあいの里センター Facebook](#)

当センターの  
ボランティアを  
募集します。



ボランティア募集説明会を  
開催します。詳しくは裏面へ

## おすすめの取組み

スマートホンを使った  
**クイズラリー**が  
始まります。



センターエリアを巡ってクイズを  
解こう!!

図書館と  
イベントを  
行います。



夏の生き物についてのミニ講座や蚊帳に放した  
虫を捕まえます。詳しくは 裏面へ

and  
more